

A dos días de las votaciones reflotan tensiones en el Partido Comunista: Declaraciones de Jadue contra Tohá y nuevas diferencias por Cuba vuelven a complicar campaña de Jara

Exedil celebró: “menos mal que (Tohá) no va a ser candidata a presidenta, ni presidenta”. Abanderada PC admitió que tiene una opinión distinta a Carmona sobre la isla.

J. CASTRO y L. CRUZAT

Fue pocas horas antes de que la Corte de Apelaciones decretara arresto domiciliario total para Daniel Jadue (ver recuadro), cuando el exalcalde comunista lanzó un sugerente dardo contra la candidata presidencial del Socialismo Democrático, Carolina Tohá.

Durante la jornada del miércoles, en su programa digital Sin Maquillaje y mientras abordaba la cumbre de los BRICS y la guerra en Ucrania, el exedil aseguró que “menos mal que (Tohá) no va a ser candidata a presi-

dentista, ni presidenta”, mientras hacía gestos con su cara frente a la cámara, en señal de burla.

Así, el exalcalde volvió a irrumpir en el debate público —lo que no es visto con agrado en parte del equipo de Jara, por el impacto que su asociación a una izquierda extrema puede tener en la candidatura— y, de paso, tensionó aún más los ánimos dentro de la alianza de Gobierno.

Al respecto y luego del homenaje por el natalicio de Salvador Allende, Tohá aseguró que “Daniel Jadue hace mucho tiempo tiene maneras de hablar en polé-

mica, que habla más de quién es él que de las personas que citan sus alocuciones”. La candidata añadió que el exedil “se ha transformado en un mensaje que lo ha ido caracterizando a él, y yo no entro en ese tipo de polémica”.

En paralelo, ayer volvieron a evidenciarse las diferencias por Cuba. El timonel del PC, Lautaro Carmona, había dicho el martes que “no puedo dejar de plantearme en forma explícita en solidaridad con el pueblo y el proceso cubano”, y que “no hay en Cuba gente que esté presa porque piensa distinto, sino porque

actúa, respecto a lo que el Estado de derecho que ellos tienen, fuera de la ley”.

Ayer, Jara respondió que “él tiene su opinión, yo tengo la mía y tengo claro lo que han dicho los informes internacionales sobre los presos políticos en Cuba (...); las relaciones internacionales las voy a dirigir yo, como lo han hecho todos los presidentes, con plena vocación por respeto a los derechos humanos y valorando la democracia”.

La abanderada no llegó al homenaje que el Partido Comunista realizó a Salvador Allende,



Lautaro Carmona participó ayer en el acto por el natalicio de Salvador Allende, adonde no llegaron ni Jeannette Jara ni Daniel Jadue.

de, también por su natalicio. Jadue tampoco participó, por lo que la figura central del acto fue Carmona.

Allí, el dirigente comunista también lamentó la medida dictada por la Corte de Apelaciones contra Jadue a pocos días de llevarse a cabo la primaria oficialista, comentando que “ojalá le den permiso para ir a votar, porque si no es un intervencionismo, pero es una situación muy lamentable”.

Excalcalde vuelve a arresto domiciliario total

Desde el 16 de junio el exalcalde de Recoleta Daniel Jadue se encontraba con la medida cautelar de arresto domiciliario nocturno por el caso de supuestos delitos de corrupción en las farmacias populares.

Sin embargo, ayer la Corte de Santiago acogió la apelación de la Fiscalía Metropolitana Centro Norte y decretó que se intensificara la precautoria al arresto domiciliario total.